
 

第２１８回教育研究評議会＜議事要録＞ 

 

日 時   令和５年６月１９日（月）１３：５７～１５：１９ 

場 所   本部棟５階 大会議室 

出席者 服部学長，藤田理事，肥後理事，大谷理事，椎名理事，藤波理事，金山副学長， 

松崎副学長，増永副学長，河野副学長，丸橋法文学部長，河添教育学部長，  

磯村人間科学部長，鬼形医学部長，伊藤総合理工学部長，上野生物資源科学部長，

三原材料エネルギー学部長，片岡評議員，加藤評議員，高橋評議員，石原評議員，

山田評議員，松本評議員， 境評議員，津本評議員，半田評議員，三瓶評議員 

オブザーバー   千家監事 

〔陪席：企画部長，研究・地方創生部長，教育・学生支援部長，総務部長， 

財務部長，松江地区学部等事務部長，医学部事務部長，監査室長〕 

 

議決事項１ 島根大学ビジョン２０２１に係る令和４年度実績の検証及び令和５年度実行計画

の策定について 

○ 肥後理事から島根大学ビジョン２０２１に係る令和４年度実績の検証及び令和５年度実行

計画の策定について説明があり，審議の結果，原案どおり議決された。 

 

議決事項２ 内部質保証に関する規程に基づく令和４年度自己点検・評価結果について 

○ 肥後理事から内部質保証に関する規程に基づく令和４年度自己点検・評価結果について説

明があった。 

○ 半田評議員から令和４年度の状況について点検している項目は今後毎年自己点検・評価を

行うのかとの質問があり，肥後理事から自己点検・評価は教学マネジメント委員会をはじめ

とした各委員会で実施要項を定めて行うものであり，必要な項目はその都度各委員会で検討

するとの回答があった。 

○ 審議の結果，原案どおり議決された。 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                               

議決事項３ 教職課程自己点検・評価手順に関する申合せに基づく令和４年度教職課程自己点

検・評価結果について 

○ 肥後理事から教職課程自己点検・評価手順に関する申合せに基づく令和４年度教職課程自

己点検・評価結果について説明があった。 

○ 半田評議員から「教員養成の目標の達成状況を明らかにするためのポートフォリオ等が適

切に運用されているか」の項目でポートフォリオについて記載があるが，教育学部のみの回

答でよいのかとの質問があり，肥後理事から教育学部では教員養成の目標の達成状況をポー

トフォリオによって示せるが，他学部では DPの達成度以外に示せるものがないといった事情

もあり，今後検討が必要であるとの回答があった。 

○ 審議の結果，原案どおり議決された。 

 

報告事項１ 授業公認欠席の取扱要項の制定について 

○ 肥後理事から授業公認欠席の取扱要項の制定について報告があった。 

○ 片岡評議員から第５条にある授業に相当する学修を補うというのは，再度授業を行う以外

の方法でもよいのかとの質問があり，肥後理事から補う方法は様々であるとの回答があった。 

○ 片岡評議員から教育実習は授業公認欠席の対象となるかとの質問があり，肥後理事から実

習は想定されておらず，従前の欠席届により各教員で対応していただきたいとの説明があっ

た。 

○ 山田評議員から公欠の事由のうち，その他のやむを得ない事由に該当するかの判断はどの



 

ように行うのかとの質問があり，肥後理事から原則担当課で判断し，迷う場合には理事の判

断となるのではないかとの説明があった。 

○ 松崎副学長から従前の欠席届もあるがどのように通知を行うのかとの質問があり，肥後理

事から授業公認欠席の取扱要項についてのみ通知を行うとの回答があった。 

○ 伊藤総合理工学部長から実習は公認欠席の対象にならないのかとの質問があり，肥後理事

から実習を欠席した場合に相当する学修を補えるかは個々の場合によるところが大きく，今

回の要項では実習を対象とするとは明記していないとの回答があった。 

 

報告事項２ 令和５年３月卒業・修了者の進路状況について（令和５年５月１日現在）  

○ 肥後理事から令和５年３月卒業・修了者の進路状況について報告があった。 

報告事項３ 国際交流協定（大学間）の更新，国際交流協定（覚書）の終結，および国際交流

協定の内容修正，および国際交流協定（部局間）の締結について 

○ 書面をもって報告に代えた。 

○ 服部学長から国際センター会議の議決から教育研究評議会での報告までに長い期間を要し

た協定について，どのような理由によるものか質問があり，大谷理事から協定書の受領が遅

れたためとの説明があった。服部学長から協定書の受領をもって報告を行うのであれば受領

日を付記するなど，教育研究評議会への報告に時間を要した理由が分かるように資料を作成

するよう依頼があった。 

報告事項４ 教員の採用等について 

○ 書面をもって報告に代えた。 

 

報告事項５ 地域中核・特色ある研究大学強化促進事業への申請準備について 

○ 服部学長から地域中核・特色ある研究大学強化促進事業への申請準備について報告があっ

た。 


